



はるかな「尾瀬」の木道で自然観察
(昨年夏の教職員研修旅行 4面に関連記事)

学校週5日制の完全実施

生きる力の育成と 総合学習の新設を 中教審が審議のまとめ

第十五期中央教育審議会は、平成七年四月、文部省から二十一世紀を展望した我が国の教育の在り方にについての諮問を受け、検討を行ってきたが、このほど「審議のまとめ」を公表した。第一部の今後における教育の在り方では、「生きる力」の育成を基本とし、教育課程の改訂に当たっては、横断的・総合的な指導を一層推進するため、各教科の教育内容を厳選することにより時間を作り出し、一定のまとまった時間(総合的な学習の時間)を設けている。

第二部のこれからの学校教育の在り方では、「生きる力」の育成を基本とし、教育課程の改訂に当たっては、横断的・総合的な指導を一層推進するため、各教科の教育内容を厳選することにより時間を作り出し、一定のまとまった時間(総合的な学習の時間)を設けている。

第三部の完全学校週5日制の実施については、子供たちに「ゆとり」を確保し、「生きる力」をはぐくむことによる今後の教育の在り方と教育改革の一環とし完全実施を目指している。

今後、中央教育審議会は「審議のまとめ」に対して出された意見等を踏まえて更に審議を深め、七月中に第一次答申を提出する予定である。

主張

大阪事務局長 大友恭

年々旅行に出かける人が増えてい る。長引く不況といわれるなか、「ゴールデンウィーク」には毎年記録更新がされている。週休二日制の定着、円高傾向等が要因と考えられる。一九九〇(平成二年)のテンミニオン計画も海外旅行増に拍車をかけた。

全修協では、教職員という職能団体を対象に四十年にわたって教職員研修旅行を企画実施してきた。

教職員研修旅行は修学旅行の改善向上事業の一環として、修学旅行指導者育成を目的に旅行形態による研修といふ画期的事業として始められた。教職員自らが集団の一員として行動するなかで、集団指導の効果的方法を得、未知の土地で自然、歴史、風土、風俗に

触れて得た知識を授業のなかに生かすことや教育経験を交流することによる研修の好機会を提供するものである。

研修旅行に参加した人々からは、「教員関係者」ということで心が知れ話を始めた。また、地元の優れた講師を依頼して研修行事の充実に努め、教育関係者の旅行として特色あるものにしてきた。

以来四十年にわたって全修協では研修旅行を続け、目的地、実施時期を拡大、退職教職員の増加に合わせて「グリーンツアーや海外旅行も実施してきた。また、地元の優れた講師を依頼して研修行事の充実に努め、教育関係者の旅行として特色あるものにしてきた。

研修旅行に参加した人々からは、「教員関係者」ということで心が知れ話を始めた。また、地元の優れた講師を依頼して研修行事の充実に努め、教育関係者の旅行として特色あるものにしてきた。

研修旅行は、五千人近い参加者を十日間で乗車した臨時列車に編成した九泊十日の大旅行であった。今日では考えられない、い、座席と座席に板を渡しオザ・毛布を敷いて身を横たえ、昼食は弁当、お茶は添乗員が乳缶や大ヤカンで駆除などに買入れて車中で注いでいるといつ大旅行であった。今日は考えられない。しかし、旅行も時代の進展と共に変化する。参加者のニーズも変化する。近年の大きな変化は、参加者に女性の比率が高くなっていること、退職教職員が約半数を占めるようになつたことである。反面、学校現場の繁忙さから現職教職員の参加が減少している。

旅は未知への遭遇であり、新しい発見を求めるものであるといわれる。ま

だより時間を生み出し、一定のまとまった時間(総合的な学習の時間)を設けている。

第三部の完全学校週5日制の実施については、子供たちに「ゆとり」を確保し、「生きる力」をはぐくむことによる今後の教育の在り方と教育改革の一環とし完全実施を目指している。

今後、中央教育審議会は「審議のまとめ」に対して出された意見等を踏まえて更に審議を深め、七月中に第一次答申を提出する予定である。

関東・東海・近畿三地区 公立中学校修学旅行連合委員会 総会を岐阜で開催

会長に青木一氏

関東・東海・近畿三地区 公立中学校修学旅行連合委員会 総会を岐阜で開催

木下会長、助全国修学旅

消費税が5%に

消費税の税率が、来年四月から5%に改定される。平成元年四月に3%で発足以来、八年ぶりの改定であるが、JR等の公共交通機関においては、今後の動向を次

の通り時間を作り出し、一定のまとった時間(総合的な学習の時間)を設けている。

第三部の完全学校週5日制の実施については、子供たちに「ゆとり」を確保し、「生きる力」をはぐくむことによる今後の教育の在り方と教育改革の一環とし完全実施を目指している。

今後、中央教育審議会は「審議のまとめ」に対して出された意見等を踏まえて更に審議を深め、七月中に第一次答申を提出する予定である。

木下会長、助全国修学旅

行連合委員会及び当委員会の会

幹事長代行・専務理事が

当委員会の沿革を説明し、

議事に入った。

平成七年度各地区修学旅

行委員会及び当委員会の会

幹事長代行・専務理事が

当委員会の沿革を説明し、

議事に入った

